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FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» arrivato il caldo e le persone 
iniziano a stare male. Al mo-
mento il fenomeno non desta 
preoccupazione, ma l�allerta Ë 
alta. Oltre al caldo di giorno gli 
spezzini devono fare i conti pu-
re con le notti afose. Un feno-
meno che si verifica quando la 
temperatura  notturna  non  
scende mai sotto i 20 gradi co-
me in questi giorni. La Regio-
ne ha gi‡ individuato 556 resi-
denti a rischio medio e altri  
169 ad alto rischio per i quali 
l�attenzione Ë notevole. I nomi 
di queste persone sono gi‡ sta-
ti indicati ai medici di famiglia 
che devono monitorarli. 

Il livello di rischio Ë stato cal-
colato sulla base di vari fattori, 
tra i quali i ricoveri recenti in 
ospedale o affetti da malattie 
molto gravi,  ma anche l�et‡,  
l�assunzione di particolari tipo-
logie  di  farmaci,  l�esenzione  
per patologie croniche. I medi-
ci di famiglia spezzini sono gi‡ 
al lavoro nel monitoraggio. 

Anche nei Pronto soccorso 

degli ospedali della Spezia e di 
Sarzana sono pronti a far fron-
te all�emergenza caldo. ́ Al mo-
mento non abbiamo registrato 
un incremento di pazienti in in-
gresso a causa delle alte tempe-
rature e, fortunatamente, non 
ci sono stati casi di utenti affet-

ti dal cosiddetto colpo di calo-
reo spiegano dalla direzione 
generale di Asl5 o Quello che si 
nota, al momento, Ë soltanto 
un moderato  aumento dello  
stato  di  disidratazione  negli  
anziani,  che  si  rivolgono  al  
Pronto soccorso perchÈ affetti 

anche da altre patologie e in su-
bordine vengono trattati  an-
che per l�effetto delle alte tem-
peratureª. 

Dall�Asl  arriva  l�invito  agli  
spezzini  a  non  abbassare  la  
guardia e soprattutto ad adot-
tare le misure necessarie per 

evitare problemi seri. A partire 
dall�assunzione di liquidi, fare 
pasti leggeri, preferendo frut-
ta, verdura, pesce, pasta e gela-
ti a base di frutta e riducendo 
carne, fritti e cibi molto condi-
ti e piccanti. Inoltre Ë impor-
tante indossare abiti leggeri di 
cotone o lino, di colore chiaro 
e privi di fibre sintetiche. 

Alisa ha invitato le persone 
a non assumere integratori sa-
lini senza consultare il proprio 
medico,  ad evitare  i  bruschi  
sbalzi di  temperatura corpo-
rea come entrare sudati in un 
luogo dotato di condizionato-
ri, non respirare con la bocca 
aperta ma solo con il naso. Im-
portante  evitare  di  uscire  e  
svolgere  attivit‡  fisica  nelle  
ore pi  ̆calde del giorno; non ri-
manere all�interno di auto par-
cheggiate. Se possibile recarsi 
qualche ora in zone all�aperto 
ombreggiate e ventilate. Ripa-
rarsi la testa dal sole con un 
cappello e in auto usare tendi-
ne parasole. 

COVID

Alla Spezia il Covid-19 ripren-
de la sua corsa. Ieri Asl5 ha re-
fertato 289 nuovi tamponi po-
sitivi e i residenti affetti da co-
ronavirus sono saliti a 1669. 
Nelle ultime 24 ore Ë salito an-
che il numero dei pazienti posi-
tivi ricoverati negli ospedali lo-
cali. In serata i ricoverati era-
no in tutto 24: quattro in pi  ̆ri-
spetto  al  giorno precedente.  
Di  questi  21  sono ricoverati  
nel reparto Covid dell�ospeda-
le san Bartolomeo di Sarzana e 
gli altri tre si trovano in Malat-
tie Infettive all�ospedale della 
Spezia. �
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la richiesta in provincia

Proposta Centi:
´Attivate
lŽelisoccorso
nel Levanteª

LA SPEZIA 

Un servizio di elisoccorso 
anche nel Levante ligure. 
Presente al momento a Ge-
nova  e  ad  Albenga.  Ma  
che  manca  nella  parte  
orientale  della  regione.  
Lo ha richiesto il consiglie-
re regionale Roberto Cen-
ti (Lista Sansa) che ha pro-
posto un ordine del gior-
no, votato all�unanimit‡, 
in consiglio provinciale.

I trasporti primari sono 
garantiti dalla base di eli-
soccorso di Genova, ad og-
gi. C�Ë poi una convenzio-
ne anche con base Alben-
ga.  ´Il  Levante  ligure,  
quindi, risulta essere il ter-
ritorio pi˘ fortemente pe-
nalizzato, non avendo la 
disponibilit‡ di un elisoc-
corso disponibile e a cui si 
devono aggiungere le dif-
ficolt‡ legate alla situazio-
ne  autostradale,  nonchÈ  
la forte carenza di perso-
nale sanitario e sociosani-
tario nei pronto soccorso 
o  sottolinea  Centi,  riba-
dendo  poi  l'importanza  
della tempestivit‡ degli in-
terventi in caso di serie pa-
tologie -. » di fondamenta-
le importanza poter garan-
tire una tempestivit‡ di in-
tervento di soccorso, al fi-
ne di tutelare il diritto alla 
salute  costituzionalmen-
te garantitoª. �

L.IV. 

Laura Ivani / LA SPEZIA 

Fitti colloqui tra il sindaco 
Pierluigi Peracchini e le for-
ze in campo della maggio-
ranza. Le interlocuzioni per 
risolvere il rebus giunta so-
no iniziati. Il nodo sta tutto 
nel patto che la coalizione 
di centrodestra strinse pro-
prio con Peracchini per so-
stenere la sua candidatura: 
tutti i partiti devono essere 
rappresentanti in giunta. E 
a quanto si dice, il primo cit-
tadino sarebbe del tutto in-
tenzionato a tirare dritto su 
questa  strada.  Distribuen-
do un assessorato a testa,  
compresa Forza Italia, parti-
to rimasto fuori dal consi-
glio comunale, e all�Unione 
di Centro, la forza che ha ot-
tenuto il risultato pi˘ picco-
lo.

IL REBUS GIUNTA 

L�idea Ë di dare a tutti un ri-
conoscimento e una dignit‡ 
per il contributo apportato 
nella campagna elettorale. 
E per la vittoria al primo tur-
no, con oltre il 53%, evitan-
do  un rischioso  ballottag-
gio. Ma non tutti i compo-
nenti della coalizione sareb-
bero d�accordo. I partiti, in 

particolare, rivendicano un 
loro peso. E non si acconten-
terebbero del numero di as-
sessori che verrebbe even-
tualmente  distribuito,  a  
fronte di una eventuale di-
stribuzione che coinvolge-
rebbe anche le forze imino-
riw. In particolare Fratelli d�I-
talia e Lega rimarcano l�esi-
genza di essere ben rappre-
sentati in giunta. E natural-
mente la Lista Toti, pi˘ vici-
na perÚ alle posizioni di Pe-
racchini. Gli equilibri rispet-
to a cinque anni fa sono pro-
fondamente mutati, con la 
coalizione oggi trainata dal-

la forza civica rappresenta-
ta dalle liste dello stesso Pe-
racchini. Trovare la quadra, 
a fronte delle aspettative di 
tutti, non sar‡ facile. Anche 
perchÈ, per legge, occorre 
una rappresentanza di gene-
re del 40%. E non tutti sem-
brerebbero  predisposti  a  
proporre pi  ̆nomi femmini-
li. I nomi pi˘ quotati sono 
Frijia  probabile  vicesinda-
ca, Saccone, Gagliardi, Polli-
na. C�Ë poi la carta della pre-
sidenza del consiglio comu-
nale, per la quale scalpita 
Giulio Guerri per una ricon-
ferma. E i posti nelle parteci-

pate,  decisamente  meno  
ambiti rispetto a cinque an-
ni fa.

IL CENTROSINISTRA 

Sar‡  Piera  Sommovigo  a  
coordinare  il  lavoro  dei  
gruppi di opposizioni in con-
siglio comunale. » una delle 
proposte che sono emerse 
dall�assemblea  comunale  
del  Partito  Democratico.  
Un incontro tutto centrato 
sull�analisi del voto ammini-
strativo. Delineata anche la 
costituzione  di  un  tavolo  
permanente di consultazio-
ne fra tutte le forze politiche 

e civiche del centrosinistra 
che contribuisca al lavoro di 
opposizione. E la convoca-
zione delle assemblee di tut-
ti i circoli del Pd spezzini, as-
semblee aperte con la pre-
senza di tutto il gruppo con-
siliare neo eletto e dei com-
ponenti della lista. Si ripar-
te dai territori, dai luoghi di 
lavoro, per riavvicinare l�e-
lettorato.  Nelle  prossime  
settimane  verr‡  fissata  
un�assemblea su questi te-
mi.

´Iniziamo subito un lavo-
ro serio di opposizione e a 
capire il perchÈ di questo ri-
sultato. Rimbocchiamoci le 
maniche per una opposizio-
ne pi˘ coordinata rispetto 
al passatoª Ë l�esortazione 
del  segretario  provinciale  
Dem Iacopo Montefiori. 

Le dichiarazioni del capo-
lista di LeAli a Spezia Guido 
Melley hanno creato mal di 
pancia  nel  perimetro  del  
centrosinistra. ´Non ci puÚ 
essere una analisi personali-
stica o replica Moreno Ve-
schi, Articolo Uno -. Le tra-
versie del Pd hanno inciso. 
Ma alla Spezia abbiamo sot-
tovalutato la forza di Perac-
chini come sindaco uscen-
te. Dei sondaggi di cui mi 
hanno parlato prima della 
scelta di Sommovigo i possi-
bili candidati erano tutti bat-
tuti da Peracchini. Una auto-
critica da parte di tutti non 
sarebbe  inutile  anche  per  
rasserenare i rapporti tra di 
noi. Sommovigo era la can-
didata giusta, siamo partiti 
perÚ troppo tardi. Non dob-
biamo  lasciare  un  vuoto.  
L�opposizione va fatta non 
solo in consiglio comunale, 
ma portando la partecipa-
zione sul  territorio,  ascol-
tando nei quartieri i proble-
mi minimiª. � 

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Campodonico, via B. della Tor-
re
Sarzana
Accorsi, via Gori
Lerici
Ghigliazza, via Martegazza 
(San Terenzo)
Porto Venere
Balzarotti,via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Termo (Arcola)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
San Rocco,Piana Battolla
Varese Ligure
Basteri
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra 
Salvan
OSPEDALI :

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo al 
festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

emergenza estiva

Allarme caldo, anziani a rischio
´Disidratazione, casi in aumentoª
I consigli utili per evitare disagi e colpi di calore: bere spesso e mangiare leggero
Situazione Covid: ieri 289 nuovi tamponi positivi e quattro ricoveri in ospedale

Per anziani e persone fragili le precauzioni contro colpi di caldo e disidratazione sono importanti

Guido Melley Moreno VeschiPierluigi Peracchini

il dopo elezioni

Peracchini, slalom tra le richieste 
Grana quote rosa: poche le donne
Il centrosinistra fa autocritica: ´Ritornare nei quartieri per riavvicinare i cittadiniª
Veschi (Articolo 1) sulle accuse di Melley (LeAli): ́ I sondaggi lo davano sconfittoª
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Il clima che cambia

NiccolÚ Carratelli
Luca Monticelli

L�allarme siccit‡ Ë sempre pi˘ 
grave, da Nord a Sud tutta Ita-
lia ha bisogno di acqua. Le re-
gioni  chiedono  lo  stato  di  
emergenza ma il governo non 
Ë ancora pronto, infatti il Con-
siglio dei ministri di oggi non 
varer‡ interventi straordinari. 
´Una decisione Ë ancora pre-
maturaª, conferma il ministro 
delle Politiche agricole Stefa-
no Patuanelli. Lo stato di emer-
genza potrebbe essere procla-
mato la prossima settimana, 
quando  la  Protezione  civile  
avr‡ raccolto tutti i dati tecnici 
e sar‡ in grado di proporre un 
piano all�esecutivo, spiegano 
fonti vicine al dossier. 

La ministra degli Affari re-
gionali  Mariastella  Gelmini  

assicura che il confronto tra i 
dicasteri competenti sta an-
dando avanti: ´Si arriver‡ al-
la dichiarazione dello stato di 
emergenza per  garantire ri-
sorse utili a gestire la crisi e a 
sostenere le aziende, a parti-
re da quelle agricoleª. » pre-
occupato il responsabile del 
Lavoro Andrea Orlando che, 
sempre a questo giornale, evi-
denzia ´un problema di salu-
te e  sicurezza: con oltre 40 
gradi lavorare nei cantieri o 
nei campi non Ë possibile, a 
maggior  ragione  se  manca  
l�acquaª. Sullo stato di emer-
genza spinge molto il segreta-
rio del Pd Enrico Letta: ´La si-
tuazione  Ë  insostenibile,  i  
danni sempre maggiori. Il no-
stro ecosistema va tutelato a 
partire da un piano straordi-
nario per nuovi invasiª. 

Oggi la Conferenza delle re-
gioni ha in programma un in-

contro con Fabrizio Curcio, il 
capo della Protezione civile,  
mentre giovedÏ si riunir‡ la ca-
bina di regia con i sei ministeri 
interessati. 

L�irrigazione  rappresenta  
uno dei problemi pi˘ urgenti, 
con molte colture che stanno 
arrivando  a  maturazione  e  
hanno bisogno di una grande 
quantit‡ di acqua. L�autorit‡ 
di bacino del Po ha deciso un 
taglio del 20% dei prelievi, pe-
rÚ la misura, se non arriveran-
no alla svelta piogge consisten-
ti, potrebbe non essere suffi-
ciente. In Lombardia l�acqua 

per l�agricoltura Ë finita: ́ Tut-
ta la disponibilit‡ Ë stata impie-
gata dagli operatori del setto-
re  idroelettrico;  le  necessit‡  
del comparto agricolo sono co-
perte solo per i prossimi dieci 
giorniª,  riferisce  Giovanni  
Rocchi di Enel. A Piacenza, ad 
esempio, la centrale idroelet-
trica di Isola Serafini di San 
Nazzaro Ë stata spenta. Timo-
ri ci sono per la disponibilit‡ 
dell�acqua potabile che potreb-
be scarseggiare dai rubinetti. 
Le zone a rischio sono il Pie-
monte, la provincia bergama-
sca, l�Appennino parmense e 

il Delta del Po. 
I  presidenti  delle  regioni  

chiedono l�aiuto di Curcio per 
siglare intese con i produttori 
di energia e abbassare ulterior-
mente la produzione in favore 
dell�utilizzo umano e agrico-
lo. Il ministro della Transizio-
ne ecologica ricorda perÚ co-
me ´il flusso d�acqua per l�i-
droelettrico sia  cruciale,  an-
che per il raffreddamento del-
le centraliª. 

Sul tavolo c�Ë l�ipotesi razio-
namenti, con la possibilit‡ di 
chiudere parchi acquatici, pi-
scine e fontane monumenta-
li. Il governatore dell�Emilia 
Romagna Stefano Bonaccini 
auspica ´una strategia nazio-
naleª e intanto annuncia un 
decreto sullo stato di crisi re-
gionale. 

I Comuni dell�Emilia Roma-
gna sono gi‡  stati  invitati  a  
emettere ordinanze per il ri-
sparmio  idrico,  vietando  gli  
usi non indispensabili. Ordi-
nanze peraltro gi‡ in vigore in 
molti comuni del Piemonte, i 
pi  ̆colpiti dalla crisi. 

Strategia simile nel Lazio,  
dove il presidente Nicola Zin-
garetti ha scritto a tutti i sinda-
ci chiedendo di adottare prov-
vedimenti preventivi per argi-
nare la grande sete di questi 
giorni. La capitale si prepara a 
togliere l�acqua alle  fontane 
pubbliche  e  ai  caratteristici  
inasoniw. Anche Luca Zaia del 
Veneto ribadisce l�importanza 
dello stato di emergenza: ´» 
fondamentale perchÈ cosÏ  si  
entra in uno status giuridico 
che prevede una serie di proce-
dure specificheª. 

La ministra per il Sud Mara 
Carfagna spera di avviare a lu-
glio un piano capace di soste-
nere l�intera filiera, dagli inva-
si  agli  acquedotti  fino  alle  
utenze finali. ´Ci stiamo lavo-
rando da sei mesi insieme con 
gli  enti  territoriali,  l�investi-
mento iniziale Ë di un miliar-
do grazie al fondo di sviluppo 
e coesioneª. �
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lȅallarme

Colture a rischio
cibi in pericolo

ROMA

Massimiliano  Fazzini,  cli-
matologo dell�Universit‡ di 
Ferrara e responsabile del 
team  irischio  climaticow  
della Societ‡ italiana di geo-
logia ambientale vede un�e-
state all�insegna della gran-
de sete con frutta, verdura, 
carni,  latte  e  latticini  che 
scarseggeranno.
Come si Ë arrivati a que-
sto punto?
´» da maggio che abbiamo 
temperature  pi˘  elevate  
della media tanto da aver 
sfiorato il record del 2003. 
Ma a preoccupare maggior-
mente Ë la penuria di preci-
pitazioni, ridotte ai minimi 
termini gi‡ da fine autun-
no. Nelle aree di montagna 
non ha nevicato e in pianu-
ra le piogge sono state infe-
riori del 50-60% rispetto al-
la media. Quando ha piovu-
to poi lo ha fatto con gran-
de intensit‡,  senza  utilit‡  
dal punto di vista della rac-
colta idrica. In alta monta-
gna Ë anche sparito il man-
to nevoso, che alimenta i  
nostri fiumiª.
Che cosa ci attende?
´Non vedo perturbazioni in 
arrivo all�orizzonte. E i tem-
porali estivi non servono a 
migliorare  le  riserve  idri-
che,  che  sono  gi‡  del  
30-35% inferiori  a  quelle  
medie  del  periodo.  Nei  
prossimi  due  mesi  poi  le  
temperature saranno supe-
riori di almeno un grado al-
la media estiva. I consumi 
d�acqua  aumentano,  per  
cui c�Ë da essere veramente 
preoccupatiª.
Il  razionamento  dell�ac-
qua servir‡?
´Direi che diventer‡ fonda-
mentaleª. 
C�Ë il rischio che vengano 
a mancare frutta e verdu-
ra?
´C�Ë  eccome.  Con  queste  
condizioni meteorologiche 
la produzione agricola va 
in sofferenzaª. . �
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PAOLO RUSSO

Fazzini: ´Sar‡
unŽestate
con scarsit‡
di prodottiª

LŽESPERTO

la regione vara le linee guida per il risparmio idrico. ordinanze dei sindaci in tutto il territorio

Liguria in soccorso dellŽEmilia Romagna
Scattano le misure per limitare i consumi

´Stato dŽemergenza sulla siccit‡ª
Le regioni incalzano il governo
Oggi lȅincontro fra i governatori e il capo della Protezione civile, ma le decisioni potrebbero slittare

A rischio sono tutte le coltiva-
zioni, orzo e frumento si rac-
colgono  con  una  riduzione  
della resa del 15%. A maggior 
rischio il mais, il riso, la soia, 
il girasole e le colture specia-
lizzate come il pomodoro da 
industria, l�uva da vino e le oli-
ve. In sofferenza anche l�alle-
vamento.

Silvia Pedemonte

Siccit‡, la Liguria aiuta l�Emi-
lia Romagna, autorizzando il 
rilascio di 2,5 milioni di metri 
cubi, per tutta la stagione esti-
va,  dalla diga del Brugneto. 
Nel frattempo, perÚ, inizia a 
pensare a misure in via caute-
lativa per il risparmio idrico. 
Linee  guida,  ricomprese  nel  
documento del Dipartimento 
regionale Ambiente e Prote-
zione civile che verr‡ approva-

to dalla giunta nella giornata 
di domani. Linee che poi ver-
ranno  trasmesse  ai  Comuni  
che  potranno,  a  loro  volta,  
emettere  ordinanze  specifi-
che (se non lo hanno gi‡ fat-
to). L�acqua dovr‡ essere uti-
lizzata per fini alimentari, igie-
nici e per le attivit‡ produttive 
mentre si dovr‡ soprassedere 
dal riempire piscine, fontane 
o anche dall�innaffiare orti e 
giardini  o  dal  lavare auto e  
mezzi. Almeno fino alle prossi-

me attese piogge. ́ Al momen-
to  le  dighe  del  Brugneto,  i  
grandi invasi della nostra re-
gione non sono a  un livello 
d�allarme, tant�Ë vero che ab-
biamo autorizzato anche l�irri-
gazione della val Trebbia ce-
dendo acqua ai  nostri  vicini 
emiliani per la loro agricoltu-
ra - afferma il presidente della 
Regione Giovanni Toti, a mar-
gine dell�inaugurazione della 
nuova sala imbarchi dell�aero-
porto  Cristoforo  Colombo  -  

certo che, se andr‡ avanti cosÏ, 
avremo alcune difficolt‡ a cui 
dovremo guardare con atten-
zione. Il pacchetto di indica-
zioni per gli ambiti territoriali 
idrici, che sono poi coloro che 
gestiscono le acque, arriver‡ 
probabilmente con la fine set-
timana. DopodichÈ Ë bene che 
il governo intervenga con un 
decreto a sostegno delle cate-
gorie pi  ̆colpite, penso soprat-
tutto all�agricolturaª.

Secondo Iren, principale ge-

store di acqua potabile della 
regione, nel 2021 la portata 
complessiva  degli  invasi  in  
questo periodo era di circa 36 
milioni di metri cubi e oggi Ë di 
28,5 (il 21 per cento in me-
no).Fra chi ha gi‡ fatto scatta-
re provvedimenti restrittivi ci 
sono Levanto, Framura e Ric-
cÚ del Golfo (con il inow all�u-
so dell�acqua per lavare l�auto 
o per bagnare i giardini); a Te-
co Ë consentito l�uso di 200 li-
tri al giorno per utenza; a Teco 
e Vasia i sindaci hanno chiuso 
le fontane comunali; nel savo-
nese  le  ordinanze  per  l�uso  
dell�acqua solo per fini alimen-
tari e igienici sono state firma-
te dai sindaci di Arnasco, Caliz-
zano, Giusvalla, Sassello, Stel-
la e Toirano. Restrizioni an-
che a Lavagna. In alcune fra-
zioni di Sanremo l�acqua Ë sta-

ta  dichiarata  non  potabile  
mentre sul  Canale Lunense,  
che alimenta l'agricoltura del-
la Val di Magra, sono spente 
due piccole centrali idroelet-
triche. 

Si aspettano le piogge: l�alta 
pressione, come spiega Arpal, 
domina la regione da dicem-
bre e in questo quadro si Ë inca-
stonato l�anticiclone di matri-
ce  africana  che  sta  facendo  
schizzare le temperature diur-
ne e, soprattutto, le minime 
notturne.  Anche  nella  notte  
tra il 20 giugno e ieri le mini-
me delle quattro province del-
la Liguria sono state fra le pi˘ 
alte d�Italia, sopra i 23 gradi. 
Non piove ormai da 48 giorni 
a Imperia, da 47 giorni a Geno-
va, da 25 giorni nel savonese e 
da 24 nello spezzino. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

In Lombardia lŽacqua 
di Enel per lŽagricoltura 
Ë finita: ´Coperti
solo per altri 10 giorniª

LA SICCITÀ  IN ITALIA

REGIONI MAGGIORMENTE A RISCHIO

Percentuale
di riempimento 
del lago di Como

25%
Percentuale 
di riempimento 
del lago Maggiore

22%

normale

medio

alto

Il livello idrometrico del Po è sceso a

al ponte della Becca (Pavia)

è il più basso da 70 anni a questa parte

-3,7 metri

Aumento della vegetazione sulle Alpi
dal 1984 ad oggi, a causa di scioglimento
dei ghiacciai e riduzione delle piogge

+77%
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LA SPEZIA

I Comuni del sito Unesco ‘Porto-
venere, Cinque Terre e Isole’
fanno squadra per intercettare i
fondi del ministero e valorizzare
il Sentiero Alto dell’Alta Via del-
le 5 Terre, un percorso di qua-
ranta chilometri che si sviluppa
lungo il crinale costiero unendo
tutti i territori del sito individua-
to nel 1997 patrimonio dell’uma-
nità. È di questi giorni l’approva-
zione, da parte dei Comuni di
Porto Venere, Riomaggiore, Ver-
nazza e Monterosso, del proto-
collo operativo e del progetto
che parteciperà all’avviso pub-
blico lanciato dal ministero del
Turismo di concerto con il mini-
stero dell’Economia e delle Fi-
nanze per l’individuazione di
progetti volti alla valorizzazione
dei Comuni a vocazione turisti-
co culturale nei cui territori so-
no ubicati siti riconosciuti
dall’Unesco, da finanziare attra-
verso un fondo ad hoc destina-
to ai Comuni a vocazione cultu-
rale, storica, artistica e paesag-
gistica. L’idea progettuale vota-
ta dalle amministrazioni comu-
nali punta alla creazione di uno
specifico prodotto turistico ba-
sato sulla valorizzazione dell’ex
sentiero n°1 e dei collegamenti
trasversali che dal percorso con-
sentono l’accessibilità ai borghi
di Portovenere, Riomaggiore,
Manarola, Corniglia, Vernazza e
Monterosso passando attraver-

so le aree di crinale, «meno no-
te e ricche di grandi potenziali-
tà turistiche, paesaggistiche e
culturali» si legge nel progetto
approvato dal Comune, la cui
spesa è stimata in poco meno di
582mila euro. Una valorizzazio-
ne di un prodotto turistico soste-
nibile e durevole, che dovrà pre-
vedere il coinvolgimento degli
stakeholders principali – come
aziende e produttori agricoli, ri-
fugi per gli escursionisti, canti-
ne, locali per la ristorazione e
strutture ricettive – che nei pia-
ni dei Comuni dovranno contri-
buire al rafforzamento dell’at-

trattività dell’itinerario.
Il piano approvato dalle quattro
amministrazioni prevede un uso
massiccio delle tecnologie digi-
tali per la della promozione e il
coinvolgimento del turista: ol-
tre a una sezione dedicata sul
portale web dell’Unesco, la crea-
zione di un app dedicata ai per-
corsi turistici, mappe interatti-
ve, punti di interesse, approfon-
dimenti tematici ed eventi, ma
anche l’installazione di dispositi-
vi sensoristica lungo il traccia-
to, e di tecnologie di realtà au-
mentata per l’outdoor, con la
creazione di software per visua-
lizzare contenuti aggiuntivi
all’immagine inquadrata con la
fotocamera per l’orientamento
lungo la sentieristica. Buona par-
te dei denari saranno impegnati
per la realizzazione di opere e in-
terventi sul sentiero: a Porto Ve-
nere sarà realizzato un nuovo ac-
cesso al percorso, mentre a Rio-
maggiore previsti interventi di
miglioramento del sentiero che
dal borgo unisce Torre Guardio-
la, Montenero e colle del Tele-
grafo. A Vernazza manutenzio-
ne e ripristino di sentiero di col-
legamento dal sentiero azzurro
alle parti alte del nuovo percor-
so turistico e al piazzale del san-
tuario di Reggio, mentre a Mon-
terosso prevista la manutenzio-
ne straordinaria del sentiero ri-
battezzato ‘588-Unesco’, anello
di collegamento dal sentiero
n°1 fino al centro abitato.

Matteo Marcello

DEIVA MARINA

La carcassa in decomposizione
di un cetaceo è stata ritrovata
l’altro pomeriggio sull’arenile di
Deiva Marina, a pochi chilome-
tri dall’Area Marina Protetta del-
la Cinque Terre. L’animale è sta-
to notato da alcuni bagnanti, at-
tirati dal fortissimo odore, e por-
tato a riva con una corda assicu-
rata alla coda. La Capitaneria di
Porto della Spezia, dopo aver
circoscritto la zona del ritrova-
mento, ha contattato una ditta
specializzata per lo smaltimen-
to. Il cetaceo è lungo almeno
tre metri, ma lo stato di decom-
posizione rende difficile l’identi-
ficazione della specie. Tra le ipo-
tesi, quella che si tratti di un tur-
siope oppure di un cucciolo di
balenottera.

LEVANTO

Torna a riunirsi il consiglio co-
munale mercoledì 29 giugno al-
le 21: all’ordine del giorno, l’in-
terrogazione presentata dal
gruppo consiliare ‘Obiettivo Le-
vanto’ relativa alla situazione
dei parcheggi, alcune variazioni
al bilancio di previsione, l’appro-
vazione dello schema di conven-
zione per l’istituzione di una cen-
trale unica di committenza con
il Comune di Sesta Godano, e al-
cune integrazioni all’attuale re-
golamento comunale di polizia
mortuaria. Prevista anche la di-
scussione circa gli adempimen-
ti comunali al nuovo progetto di
Piano territoriale regionale, non-
ché sulla valutazione di un’istan-
za di un imprenditore relativa al
cambio di destinazione d’uso
da locanda a casa vacanze.

Levanto

In consiglio
si parla di sosta

Il turismo viaggia sui sentieri
Spazio a tecnologia e web
I Comuni del sito Unesco ‘Portovenere, Cinque Terre e Isole’ fanno squadra
L’obiettivo è intercettare insieme i fondi ministeriali e valorizzare la ‘Alta via’

Turisti sui sentieri (foto d’archivio)

LERICI

Il bar di una spiaggia del Comu-
ne di Lerici è stato chiuso per
motivi igienico sanitari. La deci-
sione è stata presa dal sindaco
con un’ordinanza a seguito del
sopralluogo con cui l’Asl5 ave-
va individuato carenze sotto il
profilo igienico sanitario per
l’esercizio dell’attività. Il sopral-
luogo dei tecnici della struttura
complessa ‘Igiene alimenti di
origine animale’ dell’azienda sa-

nitaria spezzina era avvenuto
giovedì scorso: gli ispettori al
termine delle verifiche ordinaro-
no la sospensione immediata
dell’attività di bar a seguito di
«assenza dei requisiti minimi
igienico sanitari previsti dalla
normativa vigente in merito alla
sicurezza alimentare per l’eser-
cizio dell’attività». L’ordinanza è
stata firmata invece l’altro ieri,
lunedì. Il sindaco, nel prendere
atto della nota della struttura
dell’azienda sanitaria, ha ordina-
to l’immediata chiusura del pub-

blico esercizio, con l’attività ubi-
cata all’interno della spiaggia
che potrà riaprire una volta su-
perate le criticità evidenziate
nel verbale di accertamento da
parte degli ispettori dell’Asl
spezzina. È la seconda volta in
pochi mesi che il personale del-
la struttura di Igiene degli ali-
menti verifica l’inosservanza del-
le norme igienico sanitarie nei
pubblici esercizi lericini: la pri-
ma volta la stessa sorte della
chiusura temporanea era tocca-
ta a una gelateria.

Scatta l’ordinanza del sindaco di Lerici

Carenze igieniche: l’Asl fa chiudere bar sulla spiaggia

Deiva Marina

Cetaceo morto
sulla battigia

RICCO’ DEL GOLFO

Sarà ancora la società Host501
di Riccò del Golfo a gestire tem-
poraneamente le strutture
dell’albergo diffuso di Code-
glia. Nei giorni scorsi, il Comu-
ne guidato da Loris Figoli ha for-
malizzato l’assegnazione del
compendio ricettivo a conclu-
sione della gara pubblica finaliz-
zata alla concessione in affitto
dei beni fino al 31 gennaio del
prossimo anno. La decisione di
assegnare temporaneamente
gli immobili, presa dall’ammini-
strazione comunale, va nella du-
plice direzione di accelerare il
più possibile l’iter burocratico
per garantire la piena funzionali-
tà dell’albergo diffuso durante
la stagione estiva, ovvero nel
picco di maggiore afflusso turi-
stico, consentendo nello stesso
tempo agli uffici comunali di
predisporre il bando europeo
per la concessione pluriennale
del compendio.
Alla gara, svolta attraverso una
piattaforma telematica, si è ‘pre-
sentata’ solo la società riccole-

se, che ha messo nero su bian-
co un’offerta di 20.000 euro
per la gestione delle strutture fi-
no alla fine di gennaio, in rialzo
rispetto al canone a base d’asta
individuato dagli uffici comuna-
li in 15.150 euro.
Sul compendio, molto gettona-
to soprattutto dai turisti amanti
del trekking e del turismo open
air, è in atto da tempo un vero e
proprio braccio di ferro tra la so-
cietà che realizzò in project fi-
nancing e gestì le strutture fino
al giugno di due anni fa, e il Co-
mune della bassa Val di Vara.
L’azienda, oggi fallita, ha avvia-
to una causa civile contro il Co-
mune di Riccò del Golfo, che de-
cretò la risoluzione del contrat-
to – motivando l’atto con la pre-
sunta inadempienza della socie-
tà, che non avrebbe saldato bol-
lette e canone d’affitto – pren-
dendo pieno possesso degli im-
mobili dell’albergo diffuso: al tri-
bunale è stato chiesto di accer-
tare l’invalidità e l’illegittimità
del provvedimento di risoluzio-
ne e di condannare l’ente comu-
nale al pagamento di un risarci-
mento di 1,8 milioni di euro.

Riccò del Golfo

Codeglia, via libera alla gestione
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